

Botschaft zum Jahresausklang

Sehr geehrte Aktionärinnen, sehr geehrte Aktionäre,

das Jahr 2023 neigt sich dem Ende zu. Es ist dies ein Jahr, das leider auch von zunehmenden internationalen Spannungen und weiteren Zinserhöhungen durch die Zentralbanken zur Eindämmung der Inflation geprägt war, was zu einer Verlangsamung der Weltwirtschaft geführt hat.

Im Jahr 2023 hat Ihre Volksbank aus operativer Sicht dennoch weitere Fortschritte gemacht:

- **Solidität.** Der weitere Anstieg des Nettovermögens lässt die Bank noch zuversichtlicher in die Zukunft blicken. Zum ersten Mal haben zwei internationale Rating-Agenturen (Standard & Poor's und DBRS Morningstar) die Volksbank mit „Investment Grade“ bewertet.
- **Wachstum.** Die verwalteten Kundenmittel und die Erträge sind weiter gestiegen und haben Spitzenwerte erreicht.
- **Rentabilität.** Im vierten Jahr in Folge konnte die Volksbank ihren Nettogewinn steigern und liegt damit im europäischen Vergleich im Spitzenfeld.
- **Effizienz.** Die Volksbank konnte das Verhältnis zwischen den Kosten und den erwirtschafteten Erträgen, der sogenannten Cost-Income-Ratio, weiter verbessern und erreichte mit einem Wert von unter 50% den besten Wert in ihrer Geschichte.

Die von der Hauptversammlung 2023 beschlossenen Maßnahmen für den Abbau der Warteschlange bei den Verkaufsanträgen, die sich seit der Notierung der Aktie auf der Plattform Hi-MTF (jetzt Vorvel) gebildet hatte, erzielten das erwartete Ergebnis und wirkten sich positiv auf die Entwicklung des Handelspreises aus. Im Detail:

- Die Volksbank Aktie war im Jahr 2023 **die liquideste Aktie auf der Handelsplattform Vorvel**, wobei über 7% des Aktienkapitals gehandelt wurden. Erfreulicherweise hat auch das Kaufinteresse an der Aktie zugenommen, sodass in den letzten Wochen alle Verkaufsaufträge ausgeführt werden konnten.
- **Die Aktionärinnen und Aktionären haben im Jahr 2023 außerordentliche Zuwendungen erhalten:** insgesamt 30 Mio. Euro an Dividende (0,62 € pro Aktie) sowie 20 Mio. Euro an Gratisaktien (entspricht 0,45 € pro gehaltener Aktie).
- **Der Strategieplan "I-mpact 2026" verspricht zusätzliche 100 Mio. Euro an Ausschüttungen** an die Aktionäre, was 2 Euro pro Aktie entspricht. Wir sind zuversichtlich, dass dieser Beitrag das Vertrauen der Aktionäre in ihre Bank weiter stärken wird.

Ihre Volksbank plant eine Zukunft, in der Marktanteile weiter ausgebaut, digitale Dienstleistungen weiter verbessert werden und künstliche Intelligenz eingesetzt wird, um die Qualität der von uns angebotenen Dienstleistungen zu steigern – dies alles im Bewusstsein, dass die Bank auch eine soziale und ökologische Verantwortung trägt. Das sind in wenigen Worten die Leitlinien unseres neuen Strategieplans „I-mpact 2026“, dessen Schwerpunkte wir gerne im Dialog mit Ihnen weiter vertiefen möchten, sowohl bei den im Februar 2024



geplanten Aktionärstreffen im gesamten Einzugsgebiet als auch im Rahmen der Hauptversammlung im April 2024.

Mit unseren sozialen Initiativen wollen wir Menschen eine Hand reichen und das schaffen wir durch die Unterstützung verdienstvoller Vereine, die oft ehrenamtlich geführt werden. Diese Herzensbotschaft steckt in den Weihnachtsgrüßen 2023, die Sie als Video auf unserer Website sehen können.

Der Dank dieser Vereinigungen gilt Ihnen, den 55.000 Aktionärinnen und Aktionären der Volksbank. Mit Ihrer Unterstützung werden wir dieses soziale Engagement fortsetzen, zugunsten von:

- sozialen Initiativen für die Schwächsten unserer Gesellschaft;
- kulturellen Veranstaltungen, die unsere Einzugsgebiete bereichern;
- Sportvereinen, die zur Entwicklung der Jugend beitragen.

Ihnen allen, geschätzte Aktionärinnen und Aktionäre, gilt unser tief empfundener Dank.

Wir wünschen Ihnen ein Weihnachtsfest voller Wärme, Zuneigung und Inspiration im Kreis ihrer Familie und Mitmenschen.

Lukas Ladurner
Präsident

Alberto Naef
Generaldirektor